

kunstost

www.kunstost.at

Wir betonen die Notwendigkeit ortsübergreifender Vorhaben und der längerfristigen Kooperationen unter Kulturschaffenden, weil wir nicht die Region "urbanisieren" können, also mit Strategien des Landesentrums bespielen, sondern weil wir eigene kulturelle Strategien, adäquate Verfahrensweisen für die Region(en) zu entwickeln haben.

August 2011

Das Ende des Jahres 2010 war von den Konsequenzen steirischer Budgetkrisen geprägt. Wir konnten das Projekt „kunst ost“ mit privaten Mitteln stabilisieren, während kommunale Mittel zur Jahreswende komplett gestrichen worden waren.

Diese Entwicklung war für uns Anlaß, unsere Themenstellung aktuell zu präzisieren und unsere Kooperationsbasis neu zu ordnen. Mit *sehr* zufriedenstellenden Ergebnissen. Der Themenbogen „*Zwischen Landwirtschaft und High Tech*“ bleibt unser regionaler Bezugsrahmen. Das ergibt folgende Schwerpunkte:

- Tage der agrarischen Welt
- Mobilitätsgeschichte/Technologieggeschichte
- Frauen und Technik
- Gegenwartskunst, regional
- Gegenwartskunst, international

Zur aktuellen Konzeption gehören laufende Arbeitstreffen, in denen wir ab nun quer durchs Jahr mit der Stadt Gleisdorf und dem Land Steiermark einzelne Arbeitsbereiche dialogisch entwickeln, worauf sich auch Landeskulturreferent Christian Buchmann eingelassen hat. Siehe dazu: www.kunstost.at/2011/08/auf-die-nachste-ebene/

Die wichtigste Neuheit ist momentan eine nun fixierte mehrjährige Kooperation mit der „Sammlung Wolf“. Kunstsammler Erich Wolf hat sich, seinen Leidenschaften folgend, dem Thema steirische Gegenwartskunst verschrieben, sein Schwerpunkt ist die Nachkriegszeit. Wir werden ab nun in einigen Etappen daran arbeiten, in der Region ein „Kompetenzzentrum für steirische Gegenwartskunst“ herbeizuführen. Zum Auftakt siehe: www.kunstost.at/2011/08/auf-jahre/

Das regionale Kunst- und Kulturgesehen wird einerseits weiter über den Themenschwerpunkt „Frauen und Technik“ betont, andererseits hat sich nun schon eine „Labor-Gruppe“ Kulturschaffender für den großen Themenblock „Agrarische Welt“ formiert. Siehe dazu: www.kunstost.at/2011/08/umbruche-2/

Ergänzend dazu arbeiten wir gerade an einem Ausbau unserer steiermarkweiten Kooperationen quer durch mehrere LEADER-Regionen. Das realisieren wir in diesem Abschnitt über eine Serie von Kulturkonferenzen, in denen wir Grundlagen und Ziele der Kooperationen klären. Siehe dazu: www.kunstost.at/2011/07/die-erfahrung-von-weng/

Mit freundlichen Grüßen!



(Projektleiter)